

Schule Emmen Dorf: Gestaltung von zwei neuen naturnahen Spielplätzen

Praxisbeispiel im Rahmen des nationalen Programms www.naturnahspielen.ch

Portrait

Name: Schule Emmen Dorf
Ort, Kanton: Emmen, LU
Anzahl Schüler:innen: 266
Anzahl Lehrpersonen: 30
Stufe: Zyklen 1-2
Internet-Adresse: www.schulen-emmen.ch/Emmen/

Kontakt

Liliane Wiler, Schulleiterin

Bauzeit

2021-2022

Baukosten

CHF 85'400.- (RFF, Gemeinde, Agentur für Umwelt & Kommunikation)

Planungsorganisation

- Arbeitsgruppe Schule: Schulleitung, Lehrpersonen, Schulsozialarbeiter
- Gemeinde (Immobilien, Vorarbeiter Bau)
- Gründer Hämmerplatz Emmen

Erfolgsfaktoren

Zusammensetzung und Motivation der Arbeitsgruppe

Herausforderungen

- Berücksichtigung aller Interessen der wichtigsten Akteur:innen
- Baueinsprache nach Baustart



© Roger Federer Foundation by Marcel Grubenmann

Projektbeschreibung und Partizipation

«Defekte Spielgeräte und wenig Platz für alle Schüler:innen», so lautete das Fazit nach der Begehung des Schulgeländes. Eine Neugestaltung des Aussenraumes war daher schon lange mit der Gemeinde diskutiert worden.

Die Bedürfnisse der Schüler:innen und Lehrpersonen wurden bereits vor dem Projektstart erhoben. Innerhalb der breit aufgestellten Projektgruppe wurden zwei Bereiche für die Umgestaltung definiert und skizziert. Anschliessend wurde nochmals eine Rückmeldung vom Kollegium und den Schülerinnen und Schülern eingeholt. Die Skizze wurde dann gemeinsam mit einem regionalen Gartenbaubetrieb und der Holzpur AG konkretisiert und fertiggestellt. Kurz nach Baubeginn Mitte Februar 2022 wurde eine Baueinsprache eingereicht, weshalb die Bauarbeiten unterbrochen werden mussten. Dank der guten Beziehungen zur Gemeinde konnten die Bauarbeiten nach drei Wochen wieder aufgenommen werden. Während der Projektwochen im April beteiligten sich die Schüler:innen an der Bepflanzung und dem Bau des Lebensturms.

Die Umgestaltung des Areals entspricht den Bedürfnissen der Schüler:innen und beinhaltet neben einer Seilbahn und einem Balancierweg weitere naturnahe Elemente (Barfussweg, Ruderalbeet, Weidengang, Weidenhaus, Astwand und grosser Lebensturm), die den Kindern ein lern- und spielreiches Erlebnis ermöglichen. Die grosse Einweihungsfeier fand am 11. Juni 2022 statt.

Vorher-Während-Nachher: Pausenplatzgestaltung

